Neuigkeitenticker 14 - August 2021

Stiftung Grenslandmuseum



Für die ehrenamtlichen Kräfte und für die Freunde des Museums

Redaktion: Sonja Rexwinkel und Berend Enserink

1. Wieder geöffnet !!!



Auch in diesem Jahr verhinderten die gesetzlichen Anti-Corona-Maßnahmen leider die Saisoneröffnung des Museums am 1. April, doch am 9. Juni konnten sich die Türen für Besucher endlich öffnen. Die ersten 50 Besucher wurden mit einem 'Willkommens-Geschenk in Form eines Notizbüchleins mit Informationen über diverse Gelderländer Museen überrascht. Das Foto eines Wappenschildes bildete den Hintergrund für die Informationen über unser

Museum. Die Initiative für diese Kampagne kam von der Stiftung Achterhoek Toerisme. Seit der Wiedereröffnung können Besucher mittels eines Karten-Lesegerätes auch kontaktlos bezahlen.

2. Abschied und Willkommmensgruß

Marieke Bulsink hat ihre Arbeit für das Grenslandmuseum mit Wirkung vom Januar 2021 beendet. Seit vielen Jahren empfingt sie Besucher und führte diese durch das Museum. Marieke, ganz herzlichen Dank für deinen langjährigen Einsatz!!

Wir begrüßen herzlich Aloys Geven aus Breedenbroek als neuen ehrenamtlichen Mitarbeiter. Wir wünschen unserem neuen Kollegen viel Spaß bei der Arbeit für das Museum. Die Ehrenamtlerin Marijke Verschoor-Boele hat sich bereiterklärt, im Vorstand tätig zu werden. Ende Juni nahm sie bereits an einer Vorstandssitzung teil. Der Vorstand heißt sie als Vorstandsmitglied herzlich willkommen.

3. Werbefilm über das Grenslandmuseum

Im Frühjahr drehte Museum TV einige kurze Werbefilme und Dokumentationen über das Grenslandmuseum. Mehrere ehrenamtliche Kräfte haben an der Entstehung mitgewirkt. Inzwischen sind die Kurzfilme auf der Homepage des Grenslandmuseum zu sehen. Das Filmmaterial wird uns gute Dienste bei der Werbung für unser Museum leisten. Die Realisierung dieses Projekts wurde zum Teil durch die Provinz Gelderland ermöglicht.

4. Neues Gesetzt über die Geschäftsführung und Verwaltung von Rechtspersonen (WBTR)

Mit Wirkung vom 1. Juli 2021 müssen alle Vereine und Stiftungen den Auflagen des neuen Gesetzes zur Geschäftsführung und Verwaltung von Rechtspersonen entsprechen. Auch der Vorstand des Grenslandmuseums wird sich an die neuen gesetzlichen Vorgaben halten müssen. Der Vorstand wird sich dabei an einen von Erfgoed Gelderland empfohlenen 10-Stufen-Plan für Stiftungen halten, den eine Arbeitsgruppe, bestehend aus dem Vorsitzenden und dem Schatzmeister, studieren wird, um Vorschläge zur Anpassung der Stiftungssatzung auszuarbeiten und dem Vorstand vorzulegen. Es ist bereits klar, dass eine Satzungsänderung (früher Haushaltssatzung) erfolgen muss. Um die Vorstandsmitglieder vor einer gesamtschuldnerischen Haftung zu bewahren, wurde zwischenzeitlich eine Versicherung abgeschlossen. Die Satzungsänderung bedarf auf jeden Fall einer Überprüfung durch einen Notar.

5. Tage des offenen Denkmals

In der Gemeinde Aalten sind am 11. Und 12. September 2021 wieder Tage des offenen Denkmals geplant. Dieses Jahr lautet das Thema "Mein Denkmal ist dein Denkmal". Das Grenslandmuseum



kann an beiden Tagen kostenlos besucht werden, wobei wohl eine Spendendose bereitgestellt wird.

6. Einladung zur Abschlussveranstaltung

Die Gedenkausstellung "Spuren der Freiheit" wird durch eine Lesung der Schriftstellerin Evelien Grijze beendet werden.

Evelien Grijze lebt in Dinxperlo und hat im vergangenen Jahr ein bewegendes Buch mit dem Titel "Mijn naam is Eva" (Mein Name ist Eva) veröffentlicht. Darin wird die Lebensgeschichte von Eva erzählt, die in den Kriegsjahren aufwächst. Das Buch basiert zum Teil auf einem Ereignis im Leben des Vaters der Schriftstellerin, der während des Zweiten Weltkrieges bei einem Bauern arbeiten musste und dort Räume voller Gegenstände, Kunstobjekte und anderer Kostbarkeiten vorfand, die im Tausch gegen Lebensmittel hinterlassen worden waren.

Der Abend mit Evelien Grijze findet am

Dienstag, 26. Oktober 2021, ab 19.30 Uhr im Sportcentrum "Het Blauwe Meer", Dinxperlo, statt.

Die Journalistin Lydia ter Welle veröffentlichte am 16. Dezember 2020 im Wochenblatt "De Band" einen ausführlichen Artikel über Evelyn Grijze und ihr neues Buch "Mijn naam is Eva".

7. Zuguterletzt

Der Vorstand wünscht allen einen sonnigen, angenehmen und Corona-sicheren Urlaub und ruft die Freunde des Museums auf, ihre Freundeskarte 2021 einzusetzen, um mit ihren Familien die außergewöhnliche Ausstellung 'Spuren der Freiheit' anzusehen. Der Aufwand lohnt sich wirklich!!!